

## 教 育 関 係

問 各学校が作成している道徳教育の具体的計画事項にある重点目標の内容は何か。

答 学校での道徳授業は、年間三十五時間実施し、学んだことを日常の中で道徳的価値を気づかせたり考えさせたりできるよう工夫して授業を進めおり、今年度の指導内容は、匝瑳市学校教育指導の指針を設け、その中で児童生徒の道徳的な実践力を高めることを中心として取り組んでいるところです。

県教育委員会などの外部講師の活用により、教職員の指導力向上に努め、すべての学校内授業研究の実施、あるいは授業参観などの際に道徳の授業公開を多くするなど、保護者や地域に理解されるよう改善を進めていところですが、道徳教育につきましては、学校だけでなく家庭や地域社会全体でも、道徳観の醸成が重要だと考えております。

問 県の合併推進委員会では、早くも二次合併の色分けをしていると報道がなされている。財政的な面、あるいは市町村合併による学校の統廃合問題が浮上してくると思うが、市において今後、統合が必要と考えている学校はあるか。

答 学校の統廃合問題につきましては、平成十七年度に学校教育問題懇談会を立ち上げ、昨年十一月に中間報告を受け、それに伴い市の方向性を決定

したという経過です。

今後、統合が必要とされている学校 基準ということでは、教育的な見地からどうかといふ問題がありますが、やはり子どもたちが減って、学校の極端な小規模化が一番大きな問題です。

一応の基準としては、一つの学校で複式学級が二つになってしまった段階で、保護者や地域に話を進めなければならぬだろうと考えております。

例えば、旧小見川町では陸上長距離競技などが有名であるが、本市の小・中学生を育成していく上で、特徴ある事業はしているか。

答 一昨年の高校総体、あるいは今後の国体などでも本市は弓道会場となつておらず、県内では弓道の盛んなまちとして知られています。生涯学習課では、毎週、弓道教室を開催して普及を図つており、こうした機会を捉えて市民の関心を高めるとともに、施設の整備や後継者を育てる機会をつくるなど、地域の特色あるスポーツとして発展させていきたいと考えております。

問 学校給食費未納問題について、給食費の徴収は、生徒を通じて集金袋で徴収するのを一番よいと思うが。

答 給食センター運営委員会あるいは市の校長会議等で議論をしてまいりました。

問 県の合併推進委員会では、早くも二次合併の色分けをしていると報道がなされています。

答 その基準は、やはり児童・生徒ができる車両があるとよいと思うが。

問 市所有のバスは四台あります。今度二月末までに小・中学校での利用延べ台数は、三百台となっています。そのうち六十八台、二百五台が小学校、三十二台、九十五台が中学校

の利用という状況です。

答 未納の額が増えている傾向

## 第二次市町村合併

問 匝瑳市において、当初の計画が変わり一市一町の合併となり、いろいろな問題が残った。

答 昨年十二月に合併の第二ステージとして、千葉県市町

村合併推進構想においては合併して一年を経過した県内四十市町村に対し合併の枠組みが示されました。匝瑳市は、旭市、銚子市、東庄町との二十万人規模の組み合わせが示されたところです。

また、千葉県からも、新たな合併に向けこの地域に研究会の立ち上げを、との要請がありました。

しかしながら、本市におい

ては合併して一年を経過したばかりであり、財政問題、病院問題など、解決しなければならない課題が残つております。

匝瑳市を築いていくことが

最も優先でありますので、現段階においては合併ということは理解していません。

今後、市民に対する十分なサービスを提供していくためには、地方交付税などに依存した行政運営から、徹底した効率化や行財政基盤の強化が不可欠となっており、さらなる合併が必要であることは理解しております。

これららの課題を解決し、磐石な匝瑳市を築いていくことが最も優先でありますので、現段階においては合併ということは理解していません。

匝瑳市は、旭市、銚子市、

東庄町との二十万人規

模の組みが示されました。

匝瑳市は、旭市、銚子市、